

## L'Oribus n° 63 de juin 2005 Les rapatriés d'Algérie en 1962

Michel Dloussky et Rémy Foucault présentent l'accueil des rapatriés d'Algérie en 1962. Environ 1 300 Français d'Algérie ont transité par le département. Pour la plupart, il s'agissait de familles modestes, complètement démunies, auxquelles les autorités locales ont eu beaucoup de difficultés à fournir logement et travail. La presse mayennaise, quant à elle, a accordé relativement peu de place à leur arrivée (à l'exception du *Courrier de la Mayenne*), « *comme si on voulait vite tourner la page de notre dernière guerre coloniale et oublier* », écrit Rémy Foucault.

La revue s'intéresse également au patchwork suite à la découverte, en juin 2002, d'une grande pièce de 3 000 hexagones de velours multicolore, du milieu du XIX<sup>e</sup> siècle, à l'abbaye de La Roë.

En outre, *L'Oribus* publie la première partie de l'étude de Mylène Rebours sur la vie culturelle en Mayenne sous l'Occupation (1940-1944). Il s'agit, en fait, d'un extrait du mémoire de maîtrise que Mylène Rebours a soutenu en 2004 à l'université Rennes-II Haute-Bretagne. L'auteure décrit un paysage culturel perturbé par la présence de l'Occupant et les contraintes du temps ; elle montre l'activité culturelle comme un enjeu tant pour les Allemands que pour le régime de Vichy.

*L'Oribus* poursuit la publication des *Souvenirs du chevalier de La Broise*. Avec Georges de la Broise (1794-1871), nous sommes alors en 1814 et il est garde du corps de Louis XVIII.

